

« **AVIS à la POPULATION ... Qu'on se le dise !** »

## Départementaux Armes Anciennes Saint-Laurent du Var – 02/04/2023

Le Championnat Départemental d'Armes Anciennes a eu lieu le dimanche 2 avril sur les pas-de-tirs du TCSL. A l'inverse des années précédentes, toutes les épreuves étaient organisées le dimanche et non sur tout le week-end. L'étape des départementaux est un passage obligatoire mais quel que soit le score, un seul lâché de balle permet de passer au tour suivant que sont les régionaux.

Cette année, les compétiteurs provenant de Saint-Laurent et de Sospel étaient moins nombreux que lors des éditions précédentes. Les tireurs forment un grand groupe, la journée est plus un moyen de se retrouver que de réellement s'affronter. Toute la journée, les discussions vont bon train. Le sujet principal est celui des munitions. Personne n'a échappé à la hausse brutale du coût des amorces et de la poudre ainsi que la difficulté de trouver ces composants. Alors, tous sont à la recherche et on essaye de faire du troc ou de trouver des bonnes adresses, les bons plans.

Bien moins sérieux, on fait savoir les dernières acquisitions ou les projets d'achats. Chacun a sa petite (ou pas) liste de souhaits : les collections ne sont jamais achevées !!

Les armes anciennes attirent moins que les compétitions du TAR. Les armes, pour certaines disciplines, sont chères ou rares à trouver. Les fusils et pistolets sont moins destinés au tir de précision, bien que, et l'usage de la poudre noire peut entraîner certains aléas ou rebuter certains tireurs.

Ainsi, par ce dimanche matin ensoleillé, les tireurs arrivent progressivement. Passage obligatoire auprès du tableau d'affichage pour récupérer sa fiche de tir et se remémorer son heure de passage et son poste de tir. Au programme de la journée, 12 disciplines réparties aux 25, 50 et 100 m, au pistolet ou au fusil, en original ou en réplique, avec barillet ou à 1 coup.



On saluera les deux membres du TCSL qui ont sans doute oublié de lire les plannings et qui ont été surpris de ne pas pouvoir utiliser les pas-de-tirs. Alors, à défaut d'avoir tiré, ils ont pu découvrir de nouvelles disciplines et de nouvelles techniques.

Tir au pistolet 25 m



Tir au fusil 50 m



Ou couché 100 m



A l'heure du déjeuner, tout le monde se réunit pour profiter de la pause. Les tables sont installées : arbitres, président et certains tireurs auprès d'une tartiflette, les autres ont pensé à amener leurs sandwiches. Le repas se termine sur un traditionnel flan aux œufs.



Coté résultats purs, nos habitués et champions de France pour certains, sont au rendez-vous. Les André D., Stéphane M. ou Dominique D., pour ne citer qu'eux, tiennent leurs rangs, même si les scores sont légèrement en-deçà des capacités de chacun.



La « réserve » est elle aussi présente et les Christian C., Stéphane D. ou T. ne sont pas loin pour motiver les cadors en leur collant aux fesses sur certaines disciplines, et en s'imposant sur d'autres.



Quelques « étrangers » viennent également s'insérer dans les classements pour rappeler à tout le monde que le TCSL, bien que présent majoritairement, n'est pas seul et c'est très bien.



Contrairement à l'année dernière, aucun projectile n'a fini sa course sur les plans de travail qui portent encore les stigmates de ces tireurs nerveux. Oui Christian, nous l'avions remarqué, pas de stress !



A la fin de la journée, on décompte 2 balles restées bloquées dans les barilletts. Les tireurs auront donc comme mission de tout remettre en ordre avant la phase régionale. Il faut aussi évoquer les 4 petits départs de feu qui ont eu lieu sur le pas-de-tir 25 m. Incident sans aucune conséquence puisque le sol, particulier et adapté, a réfréné seul les flammes. Et un constat négatif sur la tenue des silex qui ont une tendance à ne pas durer. Défaut ponctuel et temporaire ou mauvaise qualité durable ?

Enfin vient le moment où les arbitres remettent les médailles aux meilleurs et les coupes pour les équipes. Puis la journée se clôture autour d'un apéritif où tous se donnent rendez-vous le 30 avril pour les Régionaux qui se dérouleront également sur les terres du TCSL puisque le club de tir Seillonnais ne peut pas organiser l'évènement. Ce ne serait, nous le souhaitons, que partie remise.



Les médaillés du TCSL, les autres, les arbitres, et tout le monde encore présent !

Lucie T.

Lien pour les résultats :  
[palmD06AA20222023\\_site.pdf](http://palmD06AA20222023_site.pdf) (cdtam.fr)

**Les arbitres sur le pied de guerre tout au long de la journée. Contrôle, commandements, comptage. Peu de temps morts. Une nouvelle fois, merci !**



**(Que fait la photographe sur la photo ?...)**

Le tir aux Armes Anciennes...

